
De gauche à droite, Léonie, Charly, 
Quentin, Lenny, Léo, et Adrien ont entre 
18 et 20 ans. Ils ont tous grandi à 
Bellefond, fréquenté l’école maternelle et 
primaire puis sont allés ensemble, 
d’abord au collège, puis au lycée. Ils ont 
accepté de répondre à mes questions. 

V ive z-vous  tou jou rs  su r 
Bellefond ? 
Lenny, Quentin et Léo vivent encore sur 
Bellefond puisqu’ils étudient à Dijon. 
Charly, étudiant en alternance, rentre 
tous les week-ends chez ses parents. 
Léon ie  e t  Adr ien ,  é tud iant s 
respectivement à Bruxelles et Lyon 
reviennent moins régulièrement ou à 
l’occasion des vacances. 

L i s e z - v o u s  l a  g a z e t t e 
communale ? 
Pour certains, la gazette reste inconnue, 
pour d’autres elle est lue entièrement ou 
partiellement selon les articles qui les 
intéressent. Le bulletin communal est 
également feuilleté par certains jeunes. 

Participez-vous aux animations 
dans la commune ? 
Oui. Lenny a beaucoup aidé pour les 
animations du foyer rural et culturel 
lorsque sa maman en était présidente. 
Charly ayant sa grand-mère adjointe à la 
mairie donne régulièrement des coups de 
main. Tous aiment participer au 
Téléthon, à la fête des vendanges ainsi 
qu’à la fête des vignerons. Ils regrettent 
que la fête de la musique soit en même 
temps que celle de Dijon, ayant des amis 
à aller soutenir sur Dijon, pour la plupart, 
ils ne fréquentent pas celle de Bellefond. 
Léonie a participé aux activités broderie 
et zumba du foyer. Ils sont trois à 
par t i c iper  au  j ume lage  avec 
Mezzomerico. 

Quels sont vos meilleurs 
souvenirs à Bellefond ? 
Leurs souvenirs sont tous collectifs et 
souvent liés à l’école. Leurs voyages 
scolaires prennent une part très 
importante. Les punitions avec la copie 
de centaines de lignes restent également 
mémorables. Ils ont souvent partagé des 
barbecues entre amis, entre autres durant 
le confinement de 2020. Ils ont apprécié 
les soirées à la salle bleue organisées en 
lien avec une animatrice jeunesse, soirée 
crêpes, soirée raclette, soirée Monopoly 
jusque parfois très tard dans la nuit. 

Qu’appréciez-vous à Bellefond ? 
Tous me disent être fiers de venir de 

Bellefond, lorsqu’ils arrivaient au collège 
ou au lycée, ils ont toujours été un 
groupe très soudé d’une quinzaine de 
copains/copines. Des inséparables. En 
comparaison avec des villages de taille 
similaire, seuls les enfants de Bellefond se 
sont entendus de cette façon. Ils ont 
l’impression d’en avoir développé une 
certaine identité. S’ils reviennent 
aujourd’hui avec autant de plaisir, c’est 
avant tout pour se retrouver. Léonie qui 
vit actuellement sur Bruxelles, apprécie 
de retrouver le calme, l’air frais et le 
chant des oiseaux lors de ses balades 
dans les champs. Certains ont loué la 
salle des fêtes du village pour fêter leurs 
18 ou leurs 20 ans, ils ont apprécié qu’il y 
ai un tarif réservé aux Bellefontains. 

Que vous manque t-il à 
Bellefond ? 
Les jeunes auraient apprécié un lieu où se 
retrouver, une salle pour les périodes 
froides et humides. Un city stade avec la 
possibilité de jouer au football, au basket, 
faire du skate sans déranger les riverains. 
Ils ont profité du champ de la Cure mais 
se sont souvent faits remonter les 
bretelles à cause des nuisances le soir. 
Ballons envoyés chez les riverains, 
musique ou paroles trop fortes. Ils 
apprécieraient l’ouverture d’un petit bar, 
un endroit où grignoter quelque chose. 
Ils trouvent également difficiles de se 
déplacer en l’absence du permis de 
conduire. Ils ont souvent emprunté les 
chemins à travers champs pour rentrer 
du lycée lorsqu’ils terminaient plus tôt. 
Mais aussi en sens inverse pour aller 

manger au Mc Do, se rendre à la fête 
foraine, ou en ville l’été. Lorsque nous 
évoquons la possibilité de création d’une 
piste cyclable pour relier Valmy, ils 
pensent qu’ils pourraient l’emprunter ; 
mais une fois en possession de leur 
voiture, les trajets étant beaucoup plus 
courts, ils ne l’emprunteront pas 
forcément. A l’heure actuelle, ceux qui 
doivent se rendre à la fac doivent 
compter sur un trajet d’environ 45 min 
combinant bus et tramway. Ils préfèrent 
donc covoiturer et ne mettent que 10 
minutes. Léo qui se rend au lycée Saint 
Bénigne met chaque jour 50 
minutes en prenant bus, tramway puis un 
autre bus. Cette idée de piste cyclable 
leur paraît très bien pour des jeunes entre 
15 et 18 ans. 

Le mot de la fin : 
Selon eux, le village évolue. Et dans le 
bon sens, ils se rappellent ce grand mur 
en face de l’école, l’ancienne grange à la 
place de la mairie, l’apparition du petit 
parc pour les enfants. Ils pensent que 
l’arrivée d’une maison médicale est une 
bonne chose. Ils ne pensent pas 
s’installer sur Bellefond, ont envie de voir 
d’autres horizons mais reviennent 
toujours avec plaisir dans leur village 
d’enfance  
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Bonjour à toutes et à tous,  
Dans le contexte international très lourd 
que nous connaissons (la guerre et ses 
souffrances, le tremblement de terre et 
ses drames humains, le dérèglement 
climatique, etc...), comment ne pas 
mesurer le privilège qui est le nôtre de 
retrouver, après la longue période de 
COVID, la vie simple, la vie agréable, la 
vie festive de notre village qui ravit 
tellement nos visiteurs.  
Et, dans ce numéro, la joie de vivre de 
nos jeunes citoyens, qui aiment tant leur 
village, est de nature à nous réchauffer le 
cœur. Je leur souhaite une belle vie et une 
pleine réussite dans leurs projets. 
Vous serez peut-être surpris par la page 
histoire : En effet, en 1950, le Conseil 
municipal essayait déjà de limiter la 
vitesse des véhicules à … 30 km/h…
mission impossible ? 
Nous avons eu la tristesse de voir partir 
Monsieur FAUQUENOT quelques 
années après son épouse. C’était un 
couple discret, mais extrêmement 
accueillant et chaleureux. Nous assurons 
sa famille de toute notre sympathie. 
Bonne lecture. Profitez des bons 
moments en famille ou entre amis. 
 

Philippe MEUNIER 

Durant le mois d'octobre 2022, la 
municipalité à décidé de s'associer à la 
campagne annuelle de communication 
destinée à sensibiliser les femmes au 
dépistage du cancer du sein. Des rubans 
roses ont donc été accrochés aux panneaux 
d'entrée du village et sur la mairie à cette 
attention. Le cancer du sein est un cancer 
fréquent puisqu’il touche près de 54 000 
femmes chaque année. 1 femme sur 8 y sera confrontée dans sa vie. Il reste la 
première cause de décès par cancer chez la femme. Le diagnostique de plus en plus 
précoce, l'amélioration des traitements et des prises en charge constituent des actions 
efficaces dans la lutte contre le cancer du sein. Un programme de dépistage est destiné 
aux femmes de 50 à 74 ans. 

OCTOBRE ROSE 

FÊTES DES VENDANGES 

Le 16 octobre, c’est par un beau dimanche 
ensoleillé qu’a eu lieu la traditionnelle fête 
des vendanges. Elle a commencé  par les 
discours des nombreux élus invités : 
sénateur, député, représentants du 
département et divers maires des communes 
environnantes. Accompagné en musique par 
les Trompettes Dijonnaises, un apéritif a été 
offert aux personnes présentes ainsi qu’à 
tous les exposants. Tout au long de la 
journée, les nombreux visiteurs ont pu 
découvrir des stands d’artisanat, de ventes de 
vins, champagnes, bières, saucissons, 
pâtisseries, miel, fromages… Un stand tout 
droit venu d’Italie tenu par une délégation de 
nos amis de Mezzomerico a proposé à la 
vente des vins, fromages, riz, gâteaux. Un 
atelier de maquillage a fait le bonheur des 
petits et des grands  et L’Association de 
Parents d’Elèves a animé la vente de gaufres 
faites sur place, au profit de la coopérative 
scolaire. La chorale emmenée par Frédérique 
Loiseau a clôturé la journée avec ses 
chansons à boire. Merci à tous pour votre 
participation et à l’année prochaine ! 
 

EDITO 



HISTOIRE : LA VITESSE DÉJÀ 
LIMITÉE A 30 KM/H EN 1950 

Éclairage public : 
En cette période de crise énergétique et 
d'inflation des coûts, la municipalité a 
réfléchi a ce qu'elle pouvait faire pour 
diminuer l'impact de ses dépenses sur le 
budget communal. Une des premières 
actions votées a été de réduire, comme 
beaucoup de commune, la durée de 
l'éclairage public. Nous sommes passés 
d'une coupure entre minuit et 6H00 à 
22H30 - 6H00 depuis le 16 novembre 
dernier. Une étude de coûts est en cours 
pour le remplacement des ampoules 
traditionnelles restantes sur les 
lampadaires par des ampoules à LED.  

D'autres économies sont en cours 
d'étude notamment sur la consommation 
du gaz dans les bâtiments communaux. 

Décorations de Noël : 
Conformément à la politique d'économie 
d'énergies seuls les éclairages de Noël à 
LED aux entrées du village ont été 
maintenus et coupés eux aussi à 22H30 
pour une durée de 3 semaines. Pour les 
autres décorations, trop anciennes et trop 
énergivores avec leurs ampoules, il a été 
décidé de ne pas les mettre en place cette 
année. La décoration devant la mairie 
quant à elle s'éteignait vers 21H00. 

VERS DES ECONOMIES D’ENERGIE 

LOGEMENTS RUE DE RUFFEY, LOCAL COMMUNAL ET CENTRE D’ACCUEIL DE MINEURS 
Le chantier des logements de la rue de 
Ruffey avance nominalement. La 
charpente est maintenant posée et le 
tuilage également. La mise hors d'eau est 
effectuée avec la pose des menuiseries. 
La face nord du bâtiment a presque son 
aspect définitif avec son RDC couvert en 
pierres et la pose des poteaux. Reste le 
bardage bois qui doit recouvrir le premier 
et second étage. 
La fin de chantier est espérée pour 
l'été 2023 et l’arrivée des premiers 
locataires en septembre. 

Le Centre d'Accueil de Mineurs est lui 
aussi bien commencé. Les murs s’élèvent  
rapidement et commencent à donner la 
forme définitive du futur bâtiment. 
Le secrétaire général de la préfecture et 
une délégation de la communauté de 
communes Norge et Tille sont venus 
visiter le chantier lundi 28 novembre afin 
de voir l'avancement des travaux et 
comment leurs subventions sont 
utilisées. La structure devrait accueillir 
les premiers élèves à la rentrée de 
septembre 2023.  

Lors du conseil municipal du 27 Juin 1950, il était 
décidé de limiter la traversée de notre village à 30 
km/h pour tous les véhicules automobiles. Le 
conseil prenait cet arrêté en raison de l’exiguïté  
du tracé et du profil des voies de la commune  
avec des tournants successifs dangereux pour la 
sécurité publique. Il est alors décidé d’installer 2 
panneaux signalétiques coté route de Langres et 
coté Ruffey à 1200 francs chacun. 
Malheureusement, le conseil municipal du 17 
Aout 1950 précise qu’après consultation des 
Ponts et Chaussées, les maisons fournissant les 
plaques signalétiques font face à des commandes 
importantes et ne peuvent livrer actuellement. 
A défaut, il est simplement « recommandé aux 
propriétaires d’autos de respecter la vitesse de 30 
km/h afin d’éviter des accidents. » 

CARNET NOIR 

Maurice FAUQUENOT nous a quitté 
Né en 1925 à Dijon, la vie a mal commencé pour lui, puisque son 
papa est décédé la veille de sa naissance. En apprentissage dès 14 ans, 
il entre aux chèques postaux à 16 ans et devient facteur à 20 ans 
jusqu’à sa retraite en 1981. 
Marié en 1947 avec Yvonne, il s’installera avec son épouse dans notre 
village en 1978, au lotissement Clair Vallon. Ils partageront leur vie 
entre leur jardin, qu’ils adoraient ( Yvonne pour les fleurs et Maurice 
pour le potager), et les voyages, en particulier à travers la France. 
Maurice était également un fidèle lecteur de la bibliothèque 
municipale. Il était d’un naturel discret, mais très chaleureux et d’une 
grande générosité. Toutes nos condoléances à sa famille.

FESTIVITÉS DE NOËL 

COLLECTE DE JOUETS : 
Samedi 26 décembre, à l’initiative du 
Conseil Municipal des Enfants de la 
commune, une collecte de jouets a été 
organisée. C’est avec une très grande 
générosité que beaucoup d’enfants ont 
fait don de plus d’une centaine de jouets. 

La municipalité a rempli deux voitures 
avec ces jouets et les a déposé au Secours 
Populaire de Dijon qui a vivement 
remercié les donateurs. 

ATELIER DÉCORATION : 
Ce même samedi, une vingtaine d’enfants 
se sont réunis afin de créer les 
décorations qui ont ensuite orné les 
sapins de notre commune. 

Ils ont également réalisé des chevalets et 
de petits arbres en papier qui ont égayé la 
table du repas des ainés. Entre 
découpages, collages, peintures et autres 
pliages, la bonne humeur était au rendez-
vous. Merci à eux ! 

VISITE DU PÈRE NOEL : 
Vendredi 16 décembre, le père Noël a 
rendu visite aux enfants des écoles. 
Comme tous les ans, il a fait une halte à 
Bellefond où il a distribué aux enfants 
sages, des sacs de friandises, et aux 
institutrices des ballotins de chocolats. 
Quelques cadeaux ont aussi été offerts 
collectivement aux différentes classes. 

Au revoir Père Noël, à l’année 
prochaine ! 

REPAS DES AINÉS : 
Samedi 10 décembre, la municipalité de Bellefond et le foyer rural et culturel ont organisé le repas des aîné(e)s à la salle des fêtes. 
Après 2 années sans possibilité de réunion pour cause de crise sanitaire,  c’est environ 70 habitants âgés de plus de 71 ans qui se 
sont retrouvés pour partager un repas de fête. Les conseillers, adjoints et bénévoles ont choyé leurs aînés durant tout l’après-midi en 
les servant à table et en leur offrant un concert de chansons par Frédérique Loiseau et de musique par le groupe YTIAK. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DISTRIBUTION DES COLIS DES AINÉS : 
Pour ceux et celles qui n’ont pas pu répondre présents au repas organisé en leur honneur, 
les conseillers et adjoints de la mairie ont distribué le samedi 17 décembre, un colis de 
gourmandises. C’est environ 70 colis qui ont été apportés, à domicile, dans la matinée. 

 

CONCERT LES GRAPILLEURS : 
Vendredi 16 décembre, le groupe de chants bachiques et festifs populaires, “Les Grapilleurs” a donné un 
concert gratuit pour les habitants de Bellefond. Un groupe de musiciens composé de 3 joueurs de vièle, 2 
accordéonistes et une flûte à bec en alternance avec un groupe de 11 choristes et un conteur d’histoires 

bourguignonnes, Jean 
Luc Debard, ont animé 
la soirée à l’Espace de 
Rencontres et de 
Loisirs, pour le plus 
grand enchantement de 
la cinquantaine de 
personnes présentes. 

Né en 1925 à Dijon, la vie a mal commencé pour lui, puisque son 
papa est décédé la veille de sa naissance. En apprentissage dès 14 ans, 
il entre aux chèques postaux à 16 ans et devient facteur à 20 ans 

Marié en 1947 avec Yvonne, il s’installera avec son épouse dans notre 
village en 1978, au lotissement Clair Vallon. Ils partageront leur vie 
entre leur jardin, qu’ils adoraient ( Yvonne pour les fleurs et Maurice 
pour le potager), et les voyages, en particulier à travers la France. 
Maurice était également un fidèle lecteur de la bibliothèque 
municipale. Il était d’un naturel discret, mais très chaleureux et d’une 
grande générosité. Toutes nos condoléances à sa famille. 


